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張德江委員長張德江委員長

香港經濟最近有回落跡象，畢業後出路是我關注的問題。我
認為目前年輕人尋求機會不應只着眼本港，其實內地很多地方
需要人才協助發展，機遇應該很大。我希望借此機會提問，中
央政府未來會否有相關政策，進一步加強香港跟內地不同城市
連接，為大學生就業開闢更多渠道？對於香港最近大力響應國
家「一帶一路」政策，我相信此舉將能加強與沿線國家合作，
將有助本港輸出人才，為畢業生帶來更多工作機遇。

從事建造業多年，但近年業界面對拉布情況，前景已變得不
樂觀，過去一年情況更嚴峻，不少工人完成一個地盤工作後就
再接不到工作。張德江委員長今次視察香港，我希望你可以盡
力推動香港參與「一帶一路」發展，令香港可以從中得益，透
過外來夥伴的投資與合作令香港經濟向上。另一方面，其實香
港建造業界的技術、配套十分先進，希望可與內地業界有更多
交流機會，兩地有更多基建合作項目，如果有更多機會到內地
發展就更好了。

建造業嚮往內地機遇

周百樂（37歲）
建造業—地盤管工

和不少資訊科技同行一樣，眼見醞釀多年的創新及科技局終
於成立，感到很高興，但我們仍未知當局將如何具體地推動本
地發展創新科技。其實現時內地的智慧城市（Smart City）發展
很不錯，民眾已經能廣泛利用電子錢包付費，但香港在這方面
卻仍未普及，即使用八達通繳付隧道費也不能。因此我想向張
德江提問，你認為香港未來的創新科技應如何發展，如何讓香
港成為一個國際級的智慧城市？

推動香港成智慧城市

陳頴豪 （約30歲）
科技界—資訊科技系
統架構顧問

很高興張委員長視察香港。我在內地出生，4 年前來港攻
讀碩士，並留在本港工作至今，估計三四年後就可正式成為
永久居民。選擇來港發展，當初是想從事金融業，在內地也
修讀相關專業，因為香港是國際金融中心，相對於內地市場
成熟，所以一直希望來港參與金融事業。國家提出「一帶一
路」戰略構思，讓香港的金融業有更多出路，我覺得當初沒
有選擇錯。

「一帶一路」利好金融

黃 威（30歲）
金融業從業員

…………

近期香港經濟不景氣，訪港內地旅客減少，令經濟支柱之一的旅遊業
亦見低迷，所以我想問張德江先生，對香港旅遊業衰退有何看法？我認
為香港可利用自身優勢吸引遊客，例如綜合本地富有特色的景點，開辦
一些深度旅行團，帶旅客到港島區的大街小巷走走，感受香港中西文化
融合的氣息。同時政府應推動香港舉辦更多國際盛事，例如運動、音
樂、藝術展覽等，吸引更多世界各地的高消費旅客，好像將在11月舉辦
的「香港音樂及藝術節」，我都很喜歡呢！相信能夠帶動香港經濟。

港旅業低迷如何拯救？

劉倩怡（17歲）
中五學生

我於2003年參加由政府舉辦的「旅遊發展助理訓練計劃」，考取領
隊牌照入行。當時真的靠內地個人遊，成功令沙士後疲弱的香港經濟
重新彈起，部分擔任導遊的師兄、師姊月薪可以高達10萬元。其實內
地個人遊對香港的經濟發展有莫大裨益，養活了一連串行業，由導
遊、酒店、零售以至旅遊巴等。香港有能力接受更多其他省份的內地
旅客，但希望中央與特區政府可以拿捏來港人數，減低對本地人原來
生活影響。

個人遊一業帶旺百業

朱振東（32歲）
旅遊業—旅行社財務
部職員

從小在屋邨踢波長大從小在屋邨踢波長大，，現時算是實現了兒時的現時算是實現了兒時的
「「足球夢足球夢」，」，躋身香港頂級聯賽球隊飛馬躋身香港頂級聯賽球隊飛馬。。可是可是，，
香港職業聯賽球隊少香港職業聯賽球隊少、、球隊隨時球隊隨時「「散班散班」，」，令球員令球員
只能逐年簽約只能逐年簽約，，赴內地聯賽提升實力之門已關赴內地聯賽提升實力之門已關、、球球
員掛靴後出路甚少等問題員掛靴後出路甚少等問題，，都令我深感困擾都令我深感困擾，，希望希望
張德江委員長能助香港球員開拓足球之路張德江委員長能助香港球員開拓足球之路。。

國家提出「一帶一路」戰略構想，對香港金融界而言，這是一個大商
機，張德江委員長訪港，我們都很雀躍，希望會有好消息宣佈。由於工
作的關係，我經常要回內地工作，看見內地的發展很快，內地新一代的
素質也不斷提高。我覺得大部分香港人都是贊成兩地經濟融合的，但同
時又顧慮到融合會令香港本土價值流失，所以我希望政府應該做一些工
作，向港人解釋，香港的本土價值例如廣東話、繁體字、文物及文化
等，是會好好保留的，讓香港人放心。

現時香港和內地合拍劇集現時香港和內地合拍劇集，，限定了港方人員限定了港方人員
不論幕前不論幕前、、幕後只可以最多幕後只可以最多55人人，，希望國家可希望國家可
以放寬這個限制以放寬這個限制，，最少把名額開放到最少把名額開放到1010人吧人吧，，
這樣大家才能在演藝上互相交流和學習這樣大家才能在演藝上互相交流和學習。。

合作拍戲多聘港藝人合作拍戲多聘港藝人

我在前海經營互聯網金融公司。作為一
個創業者，我認為內地市場很大，有很多
機會，而香港公司的服務質素高，可以為
內地的服務行業作出示範。不過，現時香
港人在內地營商仍然被視為「外資」，成
立公司、申請牌照都比內地企業慢。

香港是中國的一部分，希望將來港人在
內地營商獲得內地居民待遇。同時，我有
個建議，近年P2P借貸業務發展快速，存在
不少灰色地帶，在發展業務時有顧忌，我
希望政府可以加快制定法規，幫助行業有
更健康成長。

香港回歸已經19年，一些香港人的愛國心卻好像有點減退，這種情況
可能是反映香港在媒體或教育上出現問題，期望中央應該正視狀況，找
出問題所在。此外，內地畢業生薪酬在過去10年有飛躍進步，香港卻停
滯不前。同時，香港雖然是國際金融中心，但發展卻始終停留在金融及
地產範疇，產業不夠多元，年輕人也享受不了經濟成果。我希望借此機
會提問，香港在國家經濟發展上該扮演哪種角色？如何可以改善「年輕
人未能受惠本港經濟發展」的情況？

讓港青享受發展成果

李佳斌（21歲）
公開大學學生

全國人大常委會全國人大常委會委員長張德江今日到港視委員長張德江今日到港視

察察，，親身體察香港政經親身體察香港政經、、社會社會、、民生狀況民生狀況，，闡闡

述述「「一帶一路一帶一路」」戰略與香港角色戰略與香港角色。。機遇當前機遇當前，，

港人振奮港人振奮。。來自金融來自金融、、科技科技、、旅遊旅遊、、體育和演體育和演

藝領域藝領域，，以及大學和中學校園內的香港新一以及大學和中學校園內的香港新一

代代，，都希望藉此機會向委員長講講心底話都希望藉此機會向委員長講講心底話。。十十

多歲的年輕人關注興趣與文化多歲的年輕人關注興趣與文化，，希望把香港打希望把香港打

造成國際盛事之都造成國際盛事之都；；二十多歲即將踏入社會的二十多歲即將踏入社會的

年輕人關注前途出路年輕人關注前途出路，，期望內地及期望內地及「「一帶一一帶一

路路」」沿線國家可提供更多不同的工作機會沿線國家可提供更多不同的工作機會；；已已

經踏入社會的經踏入社會的年輕人關注事業發展年輕人關注事業發展，，夢想自己夢想自己

的行業可以在內地及的行業可以在內地及「「一帶一路一帶一路」」沿線國家高沿線國家高

速發展之際速發展之際，，一起啟航翱翔一起啟航翱翔。。千言萬語千言萬語，，大家大家

都這麼說︰都這麼說︰「「委員長委員長，，我想話你聽……我想話你聽……」」

葉繼潼（21歲）
恒生管理學院一年級生

希望有更多就業機會

我希望張委員長可以了解香港文化事業尤我希望張委員長可以了解香港文化事業尤
其是藝術方面的發展其是藝術方面的發展，，比如參觀香港西九比如參觀香港西九
文化區的各項建文化區的各項建設設，，並敦促香港特區政府加並敦促香港特區政府加
快發展的步伐快發展的步伐，，而且不要只是發展硬件建而且不要只是發展硬件建
設設，，而是多培養人才而是多培養人才，，開拓藝術如音樂開拓藝術如音樂、、舞舞
蹈等平台蹈等平台，，鼓勵和支持民間藝術團體鼓勵和支持民間藝術團體，，讓年讓年
輕的我們有更多的發展空間輕的我們有更多的發展空間，，同時亦可以令同時亦可以令
太商業化的香港添加多些文化和氣質太商業化的香港添加多些文化和氣質。。我更我更
希望以香港作為一個交流平台希望以香港作為一個交流平台，，讓香港讓香港、、內內
地和地和國外的年輕藝術家國外的年輕藝術家、、音樂家多切磋交音樂家多切磋交
流流，，開闊視野開闊視野、、互相啟發互相啟發！！

施 維（34歲）
金融業從業員

撐兩地融合不失特色

梁冠聰（（2424歲歲））
體育界體育界--足球員足球員

盼助盼助「「港腳港腳」」拓寬出路拓寬出路

重視硬件 更重育才 龐卓欣（（2424歲歲））
金融業從業員金融業從業員

黃櫟同（（3030多歲多歲））
演藝界演藝界--電台電台DJDJ及節目主持人及節目主持人

傅嘉豪（（3030歲歲））
科技金融科技金融--互聯網金融公司創辦人互聯網金融公司創辦人

期待港資享居民待遇期待港資享居民待遇

全國人大常委會委員長全國人大常委會委員長

張德江張德江

我想話你聽我想話你聽
政府指定刊登有關法律廣告之刊物
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